
Puebla se convirtió en la entidad número 14 del país donde las mujeres no serán criminalizadas por interrumpir su embarazo. 
Con 29 votos a favor, 7 en contra y cuatro abstenciones quedaron avaladas las reformas al Código Penal. 

En última sesión, diputados 

despenalizan el aborto

Llaman a los 
nuevos policías 
a servir con 
respeto y humildad

Rehabilitarán 700 
kilómetros de red 
carretera del estado 

El Congreso y 
sus horas de crisis

CONTRACARA  3CIUDAD  18 GOBIERNO  7

Ante la falta de precauciones, un grupo 
de personas, con rosario en mano, 
sitiaron el recinto legislativo y agredieron 
a diputadas que, atropelladamente, 
intentaban entrar. 

El subsecretario de Infraestructura, Jesús Aquino Limón, 
detalló que se trabaja en 90 tramos carreteros, entre ellos 
el Libramiento a Chignahuapan y el Eje Poniente Izúcar de 
Matamoros.

ENTRE 
ARMENTA

Y LALO 
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El Congreso y 
sus horas de crisis

No sabemos si por exceso de confianza o por pleno descono-
cimiento, la secretaria general del Congreso de Puebla, Fernan-
da Godos, rechazó el apoyo que se le ofreció para cerrar con va-
llas los accesos a las calles 3 y 5 Poniente y garantizar así, el pa-
so de los diputados. 

La sesión de ayer, donde se despenalizó el aborto, no se tra-
tó de una cita más ni de una clausura cualquiera del Periodo 
Ordinario. 

Activistas tanto a favor, como en contra, habían anunciado 
diversas manifestaciones previo, durante y después de la vota-
ción de los diputados sobre el tema. La cita de ambos contin-
gentes era justamente en la sede del Poder Legislativo. 

De ahí que la negativa de Fernanda Godos para blindar el ac-
ceso a los legisladores genere, cuando menos, señalamientos. 

Ante la falta de precauciones, un grupo de personas, con ro-
sario en mano, sitiaron el Congreso y agredieron a diputadas 
que intentaban entrar, atropelladamente, al recinto legislativo. 

Entre los llamados “pañuelos azules” estaba Francisco Javier 
Torres Sánchez, personaje que reapareció reviviendo los tiem-
pos en que participaba en el Frente Universitario Anticomunis-
ta (FUA).

Torres Sánchez, un radical de la administración de Luis Pa-
redes y con una formación de la ultraderecha, no dudó en agre-
dir y empujar a la diputada Silvia Tanús Osorio, como muestran 
los videos difundidos en redes sociales. 

En las tomas también se observa cómo se gestó la trifulca 
en donde periodistas, reporteros, personal legislativo, policías 
y activistas -de ambos bandos- se mezclaron entre empujones, 
gritos y manotazos. 

Sobre la 3 Poniente los palos, con los que buscaban “defen-
derse” quienes portaban rosarios en sus manos, fueron utiliza-
dos contra los uniformados que pretendían poner orden.

Fueron las mujeres de los “pañuelos verdes” quienes logra-
ron imponerse en número y también replegar -de manera brus-
ca- al grupo que insistía en evitar la votación. 

Aunque al final se concretó y se aprobó la despenalización 
del aborto en Puebla hasta las 12 semanas de gestación, con 29 
votos a favor, siete en contra, cuatro abstenciones y una ausen-
cia; la gresca pudo dejar heridos de consideración. Y todo, por 
una negativa.  
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El gobernador electo, Ale-
jandro Armenta, dio a cono-
cer nuevos nombramientos 
en el equipo de transición, cu-
yos trabajos comenzarán en 
el mes de septiembre, uno de 
ellos: Luis Alberto Arriaga Li-
la, de la comisión de salud; 
además se confirmó que este 
equipo trabajará en el edificio 
que funcionó como Palacio de 
Gobierno ubicado en la Aveni-
da Reforma.

Los nuevos integrantes son: 
Luis Alberto Arriaga Lila, de 
la comisión de salud, Irma Ra-
mos Galindo, secretaria téc-
nica de la comisión de eco-
nomía, trabajo, desarrollo ru-
ral y turismo; Miguel Vélez, 
educación y bienestar; Jona-
than Robles Espinosa y José 
Luis Piñeiro, de transporte e 
infraestructura.

Arriaga Lila ha sido diputa-
do local, presidente municipal 
y se sumó a la Cuarta Transfor-
mación desde 2016.

Así como Andrés Morales 
Zayas, oficina del ejecutivo; Fe-
lipe David Espinoza Rodríguez, 
entidades educativas y traba-
jo; Francisco Ramos Montaño, 
economía e infraestructura y 
Ángeles Mendoza Escalante, de 
bienestar y salud.

La transición se está lle-
vando de manera organiza-
da y coordinada, con lo que 
se concluyó las primeras reu-
niones con las 17 secretarías 

que integran el gobierno del 
estado, quienes informaron 
de manera puntual los temas 
que tienen cada una de las de-
pendencias, anunció Virginia 
González Melgarejo, integran-
te del comité de transición del 

gobernador electo, Alejandro 
Armenta.

Señaló que el edificio don-
de trabaja el equipo de transi-
ción, gracias a la generosidad 
del gobernador Sergio Salo-
món Céspedes.

Nuevos nombramientos en el
equipo de transición de Armenta
Uno de ellos es Luis Alberto Arriaga Lila, de la comisión de salud; además se confirmó que este equipo trabajará en el edificio 
que funcionó como Palacio de Gobierno ubicado en la Avenida Reforma.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Agencia Enfoque

• Luis Alberto Arriaga 
Lila

• Irma Ramos Galindo
• Miguel Vélez
• Jonathan Robles 

Espinosa 
• José Luis Piñeiro
• Andrés Morales 

Zayas
• Felipe David 

Espinoza Rodríguez
• Francisco Ramos 

Montaño
• Ángeles Mendoza 

Escalante

EL DATO

“No sabe perder Roxana (Lu-
na), y eso lo lamento mucho”, 
sentenció la presidenta elec-
ta del municipio de San Pedro 
Cholula, Tonantzin Fernández, 
luego de los ataques que ha in-
ferido la perredista tras impug-
nar la elección.

En entrevista con medios lo-
cales, indicó que es común que 
Roxana Luna Porquillo, quien 
también fue candidata a gober-
nadora contra Tony Gali, salga 
a las calles, porque siempre ha 
perdido.

De este modo, hizo un llama-
do a la civilidad y madurez polí-
tica y esperar a que los tribuna-
les den su veredicto, al sostener 
que en este momento es la pre-

sidenta municipal electa, lue-
go de recordar que le fue confe-
rida el acta de mayoría de parte 
del Instituto Electoral del Esta-
do (IEE).

Lo anterior, luego de que 
Roxana Luna, nuevamente hizo 
un llamado a la resistencia so-
cial en los próximos días, con 
una amenaza vedada de cerrar 
la Recta a Cholula.

En el llamado que hizo la in-
tegrante del extinto Partido 
de la Revolución Democrática 
(PRD) pidió no nombrar a To-
nantzin Fernández como presi-
denta municipal electa.

Tonantzin Fernández Díaz 
señaló que sigue siendo vícti-
ma de una “guerra sucia” por 
parte del equipo de la perredis-
ta a quien extendió la mano pa-
ra trabajar juntas.

“La democracia se gana o se 

pierde por un sólo voto”, dijo al 
hacer un llamado respetuoso a 
dejar la campaña electoral atrás 
y avanzar para velar por los cho-
lultecas, pues afirmó que no se 
puede poner a pelear al pueblo.

En la elección del ayunta-
miento cholulteca, el IEE rea-
brió la totalidad de las 184 ca-
sillas que se instalaron el 2 de 
junio, donde se demostró la vic-
toria de Tonantzin Fernández 
por más de 200 votos.

Acusó hace unos días la alcal-
desa electa que la “guerra sucia” 
en su contra proviene de diver-
sas páginas de Facebook donde 
incitan al odio y la violencia con 
desinformación y desvirtuando 
el triunfo de la Cuarta Transfor-
mación en Cholula.

“Mi triunfo fue legítimo y lo 
vamos a defender, formo par-
te de la Cuarta Transforma-
ción y del relevo generacional”, 
sostuvo.

Roxana Luna se declara 
triunfadora de elección, al ase-
verar que explicó el Programa 
de Resultados Electorales Preli-
minares (PREP) le da más votos, 
sin embargo, no son resultados 
oficiales.

El PREP solo contabilizó en-
tre 92 y 94 por ciento de las ac-
tas computadas, mientras ha-
bía información en blanco, co-
mo si Morena no hubiera tenido 
un solo voto en esa casilla.

En el recuento de voto por 
voto, Tonantzin Fernández tu-
vo más de 2 mil 800 votos anu-
lados, si no la diferencia habría 
mayor a los 3 mil sufragios.

Llama Tonantzin a  
la civilidad política
La presidenta electa de San Pedro Cholula indicó que es común que, quien 
también fuera candidata a gobernadora contra Tony Gali, salga a las calles, 
“porque siempre ha perdido”.

Jorge Castillo
Fotos Cortesía
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El palacio de 
las intrigas
CONTACTO@INTOLERANCIADIARIO.COM

Los 7 diputados 
anti aborto 

El 15 de julio de 2024 ya se encuentra enmarcado 
en la historia legislativa de la entidad. No solamente 
por lo aprobado sino por el choque de trenes sociales que 
se presenció desde temprana horas en la 5 Poniente.

A sabiendas de que claramente nadaban contracorriente, 7 
legisladores pasarán a la posteridad por haber votado en contra 
de la despenalización del aborto

Del bloque panista, Rafael Micalco, Mónica Rodríguez Della 
Vecchia, José Miguel Espinosa, Nancy Jiménez y Karla Rodrí-
guez Palacios; por parte de la 4T únicamente Mayra Estrella Ta-
me; y Pablo Pérez Maceda, diputado sin partido.

De reconocer su congruencia política. (AN)

Ortotanasia y eutanasia  
Hace casi un sexenio, el 10 de julio de 2018, se 

supo que la senadora y ministra en retiro, Olga Sán-
chez Cordero, buscaría que todos los congresos del país 
aprobarán la llamada Ley de Voluntad Anticipada. 

El derecho a una muerte digna, que promovía la extitular de 
Segob, quedó en el olvido. Tuvieron que pasar una pandemia, la 
“nueva normalidad” y dos años más, para que se concretara en 
Puebla. 

Tras la aprobación de ayer, el reto de la reforma impulsada por 
los diputados del PT será sociabilizarla, ya que se corre el riesgo 
de que se confunda la ortotanasia, con la eutanasia.  

Ahora que terminaron las sesiones ordinarias, ¿Atenderán el 
tema o bajarán la cortina? (AJFL)

Congreso guarda 
posibles sorpresas 

A pesar de que concluyó el último período de sesio-
nes en el Congreso, ya se les advirtió a los diputados que no se 
ausenten tanto.

¿La razón? Les quedan dos sesiones extraordinarias y dicen 
los que saben que Sergio Salomón Céspedes Peregrina enviará 
iniciativas.

Los actuales legisladores por primera vez en la legislatura su-
daron la gota gorda, aunque las sesiones que les quedan difícil-
mente serán como la de ayer. (FSN)

Apertura post-electoral 
Gran apertura demostró el gobernador electo, 

Alejandro Armenta Mier, al reunirse con su excon-
tendiente electoral, Eduardo Rivera Pérez.

Dejando atrás la elección, se habló de algunas propuestas re-
cogidas por el panista en campaña, las cuales serán analizadas.

Una muestra de que habrá puertas abiertas en el armentis-
mo. (JC)

 
El diputado federal Alejandro 

Carvajal Hidalgo se pronunció 
por adelantar la elección del diri-
gente nacional de Morena, para 
el mes de septiembre, luego de la 
virtual salida de Mario Delgado 
Carrillo, quien formará parte del 
gabinete de Claudia Sheinbaum.

En conferencia de prensa al 
hablar sobre el relevo de la diri-
gencia nacional de Morena, Car-
vajal Hidalgo explicó que el pro-

ceso de renovación de las auto-
ridades nacionales tendría que 
realizarse según una sentencia 
del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, en oc-
tubre; sin embargo, lo más sen-
sato es adelantar este proceso a 
septiembre, señaló, “ya que a la 
par que el gobierno, nuestro par-
tido continúe organizando a su 
militancia”. 

También resaltó que la sema-
na pasada trascendió la posibi-
lidad de que haya consenso en-
tre las diferentes expresiones 
que aspiran a dirigir el partido, lo 
que sería tomado como un gesto 
de voluntad transformadora en 

la que se antecede el proyecto de 
nación a los cargos o los encargos.

En otro tema, Alejandro Car-
vajal explicó en materia de dere-
cho de vivienda que el presiden-
te López Obrador ha planteado 
en el paquete de reformas, me-
jor conocido como “Plan C”, que 
el Infonavit tenga un fondo pa-
ra construir más casas cercanas 
a puntos de alta demanda para 
que las y los trabajadores con al 
menos un año de cotización pue-
dan rentarlas con pagos meno-
res al 30 por ciento de su ingre-
so mensual, y que eventualmen-
te, este capital sirva como ahorro 
para adquirir la vivienda.

Propone Carvajal adelantar 
el relevo de Mario Delgado
El diputado morenista se pronunció por adelantar la elección del dirigente 
nacional de Morena, para septiembre, luego de la virtual salida de Delgado 
Carrillo, quien se va al gabinete de Claudia Sheinbaum.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Es Imagen

Puebla revivió las luchas de 
hace 50 años, entre el sector con-
servador con el llamado liberal, 
luego de que el primero con pa-
ñuelos azules, y rosarios intentó 
sabotear la última sesión del ple-
no en la que se votó la despena-
lización del aborto impidiendo el 
paso de los legisladores al pleno, 
lo que generó que el otro bloque 
saliera en defensa de los legisla-
dores, lo que generó golpes.

Desde las 6:20 de la mañana, 
los del grupo Pro Vida llegaron a 
las afueras del Congreso para ce-
rrar los accesos al edificio en las 
calles 3 y 5 Poniente, por lo que 
llegaron elementos de la Policía 
Estatal a intentar resguardar el 
lugar.

Con la imagen de la Virgen de 
Guadalupe, algunos rosarios en 
mano, mujeres y hombres con 
los pañuelos azules comenza-
ron a formar una valla para impe-
dir la entrada de los diputados y 
trabajadores.

Sólo a los diputados del PAN 
se les permitió la entrada en me-
dio de aplausos, mientras a las 

legisladoras que votarían a favor 
las increpaban señalándoles que 
no las dejarían pasar.

El primer enfrentamiento

Cerca de las nueve de la ma-
ñana con la llegada del grupo de 
mujeres con pañuelos verdes, a 
la 5 Poniente se dio el primer en-
frentamiento, ante las agresio-
nes del Bloque Azul que no las 
dejó acercarse a la puerta, donde 
ya habían colocado la leyenda de 
“Clausurado, asesinos”.

Del lado de la 3 Poniente el am-
biente fue tenso con agresiones a 

los trabajadores.
Cuando las diputadas de Mo-

rena y del Grupo Plural inten-
taron ingresar por el estaciona-
miento fueron agredidas física 
y verbalmente por el grupo de la 
derecha.

Ante los hechos llegó un gru-
po de mujeres con pañuelos ver-
des con la consigna de apoyar a 
las diputadas.

Durante casi media hora hubo 
empujones y al final se logró que 
ingresaran las diputadas Mónica 
Silva, Nora Merino, Daniela Mier.

Por la azotea

En un descuido los legislado-
res pasaron por goteo al edificio 
del PRI, y de ahí por la azotea in-
gresaron al recinto legislativo, 
mientras afuera los manifestan-
tes se sorprendieron al escuchar 
que había 40 diputados dentro y 
se llevaría la sesión.

Cerca de las 13 horas se dio a 
conocer el sentido de la votación 
e inició la música y baile por par-
te de las activistas feministas, 
que a diferencia de otras mani-
festaciones agradecían a la pren-
sa la cobertura.

Reviven las disputas 
por discusión del aborto
Rosarios contra los pañuelos verdes, en el intento de sabotear la última sesión 
del pleno en la que se votó la despenalización del aborto; Desde temprano, grupo 
Pro Vida se presentó en el Congreso para cerrar los accesos al edificio.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Cristopher Damián
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Con 29 a favor y siete en con-
tra, uno de ellos de Morena, y 
cuatro abstenciones el pleno 
del Congreso del estado apro-
bó la despenalización del abor-
to durante una sesión a puerta 
cerrada luego de que los grupos 
Pro Vida y Frente por la familia 
agredieron a legisladores, al 
tratar de impedir la entrada, y 
Puebla se convirtió en el esta-
do número 14 del país donde la 
mujer no será criminalizada.

Mientras cinco integrantes 
de la bancada del PAN hicie-
ron uso de la palabra para pe-

dir que se votara en contra, lue-
go de que no se aceptara retirar 
el punto del orden del día, se-
ñalaron que se aprobó el asesi-
nato de un ser indefenso.

Con pancartas y audios, los 
panistas señalaron que la apro-
bación deja en la indefensión a 
las mujeres, y no se respeta la 
dignidad de ellas.

Al agotarse la lista de orado-
res se pasó a la votación con 29 
a favor, siete en contra, y cua-
tro abstenciones quedó apro-
bado en lo general, y se elimi-
na la prisión a la mujer que 
aborte después de la semana 
12, ahora se cambia por traba-
jo comunitario.

De los 29 diputados que vota-
ron a favor de la iniciativa, nin-

En  sesión a puerta cerrada, aprueba el
Congreso la despenalización del aborto
Con 29 votos a favor, siete en contra, y cuatro 
abstenciones quedó aprobado en lo general, y 
se elimina la prisión a la mujer que aborte des-
pués de la semana 12, ahora se cambia por tra-
bajo comunitario.

VOTARON A FAVOR
1. Karla Martínez Gallegos (Morena)
2. Roberto Solís Valles (Morena)
3. Xel Arianna Hernández García (Morena)
4. Roberto Bautista Lozano (Morena)
5. Ruth Zárate Domínguez (Morena)
6. Iván Herrera Villagómez (Morena)
7. Yolanda Gámez Mendoza (Morena)
8. Eduardo Castillo López (Morena)
9. Joselyn Olivares López (Morena)
10. Daniela Mier Bañuelos (Morena)
11. Carlos Evangelista Aniceto (Morena)
12. Rosalinda Toledo Castellanos (Morena)
13. Edgar Garmendia de los Santos (Morena)
14. Angélica Cervantes González (Morena)
15. Nora Merino Escamilla (PT)
16. Mónica Silva Ruiz (PT)
17. José Luis Vélez (PT)
18. Miguel Octaviano Huerta Rodríguez (PT)
19. Gerardo Hernández Rojas (PT)
20. Laura Ivonne Zapata Montero (GP)
21. Javier del Valle Hernández (GP)
22. Norma Sirley Reyes Cabrera (GP)
23. Adolfo Alatriste Cantú (GP)
24. Eduardo Alcántara Montiel (GP)
25. Patricia Valencia Ávila (GP)
26. Silvia Tanús Osorio (GP)
27. Karely Ocaña Madrid (PRI)
28. Jaime Natale Uranga (Verde)
29. César Hernández Mota (MC)

EN CONTRA
1. Miguel Espinosa de los Monteros Gil (PAN)
2. Rafael Micalco Méndez (PAN)
3. Karla Rodríguez Palacios (PAN)
4. Mónica Rodríguez Della Vecchia (PAN)
5. Nancy Jiménez Morales (PAN)
6. Pablo Pérez Maceda (PSI)
7. Mayra Estrella Tame (Morena)

ABSTENCIÓN
1. Guadalupe Leal Rodríguez (PAN)
2. Lizette Minto García (GP)
3. Ambrosio Corona Carbarín (PRI)
4. Azucena Rosas Tapia (Morena)

AUSENTE 
1. Fernando Sánchez Sasia

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Es Imagen / Cristopher 
Damián

guno de ellos hizo uso de la pa-
labra, y por mayoría desecharon 
las propuestas que se presenta-
ron en lo particular por parte de 
la bancada del PAN.

La votación

Quienes votaron en contra 
fueron por parte de Acción Na-
cional, Miguel Espinosa de los 
Monteros Gil, Rafael Micalco 
Méndez, Karla Rodríguez Pala-
cios, Mónica Rodríguez Della 
Vecchia, Nancy Jiménez Mora-
les; por Pacto Social, votó el di-
putado entrante Pablo Pérez; 
de Morena votó en contra Ma-
yra Estrella Tame.

Por la abstención estuvieron 
Guadalupe Leal Rodríguez, del 
PAN, la diputada sin partido 
Lizette Minto García, del PRI, 
Ambrosio Corona Carbarín, y 
por Morena Azucena Rosas Ta-
pia, quien además es presiden-
ta de la Comisión de Salud

La reforma

En el documento se refor-
man los artículos 339, 340, 
341, 342 y 343 del Código Pe-
nal del Estado Libre y Sobera-
no de Puebla, para quedar co-
mo sigue:

Artículo 339. Comete el deli-
to de aborto quien interrumpe el 

embarazo después de la décima 
segunda semana de gestación.

Artículo 340. Se impondrán 
de 15 días a dos meses de traba-
jo en favor de la comunidad a la 
mujer o persona gestante que 
voluntariamente procure su 
aborto o consienta en que otro 
la haga abortar, después de las 
14 semanas de embarazo.

A la persona que hiciere 
abortar a una mujer o persona 
gestante, sea cual fuere el me-
dio que empleare, siempre que 
lo haga con consentimiento de 
ella, se impondrán de 15 días a 
2 meses de prisión y multa de 
hasta 100 Unidades de Medida y 
Actualización.



08

gobierno gobierno 
09Martes, 15 de julio de 2024

www.intoleranciadiario.com
Martes, 15 de julio de 2024
www.intoleranciadiario.com

EL INTOLERANTE

Barrio 
intolerante
@INTOLERANTEID
ELINTOLERANTE@INTOLERANCIADIARIO.COM

Armenta y Lalo le dan la 
vuelta a la página

Sin que nadie se la esperara, el góber electo, Alejandro Ar-
menta, mandó un santo mensajote luego de que se reunió y 
publicó fotos con su ex rival por la casa de El Alto, Eduardo 
Rivera.

Luego de fletearnos unas maratónicas campañas, al final 
de cuentas la gubernatura cemitera la acabó arrasando Ale-
jandro Armenta.

Como era de esperarse, vinieron los mentados estira y aflo-
ja, la verborrea desde el hígado, los piquetes de ojo y hasta una 
que otra hurracarrana, al filo de las calenturas polacas.

Si del pasado 2 de junio pa’ estas fechas han pasado un 
chingo y dos montones de cosas, desde las entrañas del círcu-
lo rojo y desde los confines del Congreso camotero.

Como quien dice, mis culebras, hartos vientos ya han sopla-
do en Puebla, como pa’ seguir aferrados al pasado, y más cuan-
do los mentados reacomodos partidistas están a la orden del 
día.

Queda claro que los tiempos van cambiando y mientras 
más pronto pitufos, tricolores, similares y conexos se den co-
lor, más pronto le irán dando vuelta a la página. 

Y es que la Netflix, ¿alguien habrá echado la bilis por el en-
cuentro entre Armenta y Lalo?

Como bien la cantaba mi Tía Lucha, en la polaca no hay ca-
sualidades, nel, y habrá que tener presente el otro mensaje que 
mandó Alejandro Armenta.

Y es que la mismísima reunión con Lalo, pitufo de hueso co-
lorado, fue el mero día en que el Congreso camotero terminó 
por despenalizar el aborto, mis carnales, ni más ni menos.

Pareciera que la unidad está cantada y cada uno tendrá que 
echarle los kilos pa’ que de las fotos y los discursos pasen a los 
hechos.

Congreso: máscara
 contra cabellera

Qué pinche chou que se terminó por armar antes de la se-
sión del Congreso camotero, donde acabó por despenalizarse 
el aborto, banda.

Resulta que los carnales que estaban a favor y en contra de 
la medida, sacaron a relucir el cobre, entre empujones, gritos, 
mentadas, zapes, y todo lo que se acumuló.

Tanto así, que mientras las valedoras a favor echaban pa’ de-
lante y empujaban pa’ la despenalización, los grupos contras 
hicieron lo imposible pa’ evitar que los diputados entraran a 
la sesión. 

Ya tenía varios ayeres que la polarización social no escalaba 
a bandos bien radicales.

Por lo mientras, el aborto ya fue despenalizado, y va siendo 
justo que todos y todas las valedoras se porten a la altura de los 
tiempos cemiteros, y no se dejen llevar por las pasiones.

El gobernador del estado, Ser-
gio Salomón Céspedes Peregrina 
dio a conocer que acudirá en los 
siguientes días a Coyomeapan, 
tras “haberse recuperado la paz” 
en este municipio a tres años de 
conflictos poselectorales.

En su conferencia matutina, 
destacó el trabajo realizado por 
la Secretaría de Gobernación 
(Segob) estatal, que encabeza Ja-
vier Aquino Limón, para resta-
blecer el orden en esa región del 
estado.

“No es un tema menor, han si-
do años de trabajo constante, de 
mucha comunicación, de gene-
rar las mejores condiciones en 
tiempos muy álgidos, como fue 
en medio de un proceso electo-
ral, ya que esto venía derivado 
de un proceso electoral igual”, 
expresó.

Lo anterior, luego de que en 
2021 pobladores de Coyomeapan 
desconocieron a Rodolfo Gar-

cía López, quien resultó ganador 
de la elección, y acusaron irre-
gularidades en el proceso elec-
toral, además de que había si-
do impuesto por los hermanos 
David y Araceli Celestino Ro-
sas, identificados como “caci-
ques” de la región, ya que han go-
bernado en distintos periodos el 
ayuntamiento.

Al respecto, el mandatario es-
tatal señaló que esto derivó en un 

atraso para el desarrollo del mu-
nicipio, ante la falta de obras y 
proyectos.

Por lo anterior, dijo que su vi-
sita a Coyomeapan no será pa-
ra irse a “tomar la foto”, sino pa-
ra anunciar y concretar proyec-
tos de infraestructura.

Recientemente, el secretario 
de Gobernación estatal, Javier 
Aquino Limón, realizó una visi-
ta al municipio donde entregó 
apoyos sociales a pobladores, y 
fue recibido por el alcalde electo, 
Guillermo Abasolo.

En aquella ocasión señaló 
que uno de sus principales retos 
cuando asumió el cargo era es-
tablecer la paz social en esa zo-
na del estado donde se vivía gran 
tensión, por lo que celebró aho-
ra sentirse “como en casa” en Co-
yomeapan y poder hablar de “un 
gran logro de gobernabilidad”, ya 
que por varios años no hubo pre-
sencia del gobierno estatal y ya se 
tiene libre tránsito.

Incluso se comprometió a que 
la actual administración estatal 
haría por lo menos una parte del 
camino a San Juan Cuatla.

Salomón visitará Coyomeapan
tras conflictos poselectorales
En 2021 pobladores de Coyomeapan acusaron irregularidades en el proceso 
electoral y desconocieron a Rodolfo García López, quien resultó ganador de la 
elección.

Claudia Aguilar
Fotos Agencia Enfoque / Es 
Imagen

CARLO E. NÚÑEZ AGUILERA

Pluscuamperfecto 

En el cierre de sexenio es-
tán pendientes por rehabilitar 
700 kilómetros de red carretera, 
que comprenden 90 tramos en 
146 municipios del estado, en-
tre ellos el Libramiento a Chig-
nahuapan y el Eje Poniente Izú-
car de Matamoros, informó el 
subsecretario de Infraestructu-
ra, Jesús Aquino Limón.

En rueda de prensa, el fun-
cionario hizo un recuento del 
plan estatal carretero y de mo-
vilidad, acciones que deberán 
quedar concluidas antes del 
15 de diciembre y que indicó a 
la fecha son intervenidos 556 
kilómetros de caminos en la 
entidad.

De los tramos rehabilitados, 
precisó que son las carreteras 
Tetela-Cuatempan; Acuaco-Za-
capoaxtla; Guadalupe Victo-
ria-Aquixmitlán- Chichiquila; 
San Salvador El Verde-Texme-
lucan; y la Cuayuca-Tehutizin-
go, las cuales definió como es-
tratégicas para movilizar a más 
habitantes.

En obras para la ciudad de 
Puebla, habló de tres libramien-
tos que ya están en curso, como 
son el de la Central de Abastos 
de Puebla, que comunica con 

Tlaxcala y ayudará a movilizar 
a 27 mil autos diariamente; el 
Ejército de Oriente o Amalucan, 
que se entregará hasta diciem-
bre pero que beneficiará a más 
de 38 mil automovilistas que 
circulan por esa zona de la ca-
pital; y el Distribuidor de la Vía 
Atlixcáyotl y Periférico Ecológi-
co, que tendrá un paso superior 
vehicular y un paso a desnivel 
para hacer un circuito de ma-
yor fluidez.

También incluyó el Libra-
miento de Xoxtla, obra que es-
tá próxima a ser licitada, así co-
mo 29 kilómetros de ciclopistas 
que recibieron mantenimiento 
este 2024.

Posteriormente, nombró la 
Central Camionera del Sur (Ce-
tram) y la Línea 4 de la Red Ur-
bana del Transporte Articulado 
(RUTA) o Ruta Metropolitana, 
esta última con un trayecto de 
42 kilómetros, desde la planta 
armadora de Volkswagen hasta 
Chachapa.

“Con eso estaremos atrave-
sando todos los puntos estra-
tégicos de movilidad de la zona 
metropolitana. Por eso se plan-
teó la Ruta Metropolitana, que 
corre sobre el Periférico Ecoló-
gico y permitirá hacer la inter-
conexión de estas tres líneas 
de del Sistema Ruta, esta obra 
la tenemos programada para la 
primera semana de diciembre, 
para complementar este tema 
de movilidad urbana”, apuntó.

“Se rehabilitarán 700 kilómetros 
antes de concluir el sexenio”
El subsecretario de Infraestructura, Jesús Aquino Limón, detalló que se trabaja en 90 
tramos carreteros, entre ellos el Libramiento a Chignahuapan y el Eje Poniente Izúcar de 
Matamoros.

Claudia Aguilar
Fotos Agencia Enfoque / 
Cortesía

Estratosfera: la 
nueva frontera del ocio 

Hubiera sido considerado como una fantasía absurda —ha-
ce pocos cientos de años— pensar en subirse a un barco como 
diversión. La sola mención de embarcarse evocaba imágenes de 
piratas atroces, naufragios inevitables o la exploración incierta 
de nuevos territorios. 

Ahora los cruceros son una industria que ofrece lujo y entre-
tenimiento en altamar. La transición de lo temido a lo domesti-
cado es un testimonio de nuestra capacidad para transformar 
lo desconocido en algo placentero.

Hoy vemos el inicio de una transición similar respecto al es-
pacio. La idea de elevarse algunos kilómetros del suelo hacia el 
inhóspito cosmos está empezando a tomar forma como nueva 
frontera turística. Conquistada y domesticada, paso a paso. Co-
menzamos con la atmósfera, el manto gaseoso que rodea nues-
tro planeta. 

En lugar de vigorosos cohetes que nos lancen violentamen-
te al espacio exterior, buscamos ascender con gracia en globos y 
cápsulas presurizadas. Esta forma de viaje, lenta y contemplati-
va, no solo ofrece una perspectiva única, sino que también sua-
viza el impacto ambiental y democratiza el acceso a las alturas 
estratosféricas.

¿Cuántos kilómetros arriba? Unos treinta —el espacio es-
tá a cien, el Popocatépetl mide cinco— suficientes para poder 
distinguir la curvatura del planeta, una vista inalcanzable en la 
Tierra. Estamos en la época de la humanidad en la que esa fra-
se tiene sentido.

Un viaje a esa altura es suficiente para ver a más de 700 kiló-
metros a la redonda. Es decir, si levanta vuelo sobre Puebla, al 
mismo tiempo podría ver la frontera gringa en Tamaulipas y la 
guatemalteca en Chiapas. Experiencia imbatible.

Empresas visionarias y privadas están liderando este nuevo 
capítulo en la historia del turismo. World View y Space Perspec-
tive, con sede Estados Unidos, o Zephalto en Francia, han levan-
tado más de doscientos millones de dólares para su proyecto de 
turismo estratosférico. Todas con fechas indefinidas y varios 
años en el horizonte para alcanzar a ser comerciales.

Mientras que vuelos de empresas como SpaceX, Blue Origin 
o Virgin Galactic ofrecen el breve pero intenso sentimiento de 
ingravidez, los viajes en globos estratosféricos son más compa-
rables a un vuelo en avión, sin necesidad de equipo especializa-
do o entrenamiento riguroso.

Las cápsulas están diseñadas para ser cómodas, permitien-
do disfrutar de comidas de calidad, acceso a internet y vistas 
panorámicas desde casi cualquier ángulo. Los precios son más 
accesibles en comparación con los vuelos de cohetes, con bo-
letos que buscan estar entre los $50,000 y $200,000 verdes por 
asiento. No es ir a las grutas de Cacahuamilpa pues.

A pesar de que no se llega al espacio exterior según las defi-
niciones, la experiencia deberá ser única. Vista de la curvatura 
del planeta, cambio de día a noche, formación y movimiento de 
los sistemas climáticos en tiempo real…

Nuestra Agencia Espacial Mexicana —promesa que exis-
te— está lejos de desarrollar capacidades que nos lleven al es-
pacio exterior. Sin embargo, el ascenso a la estratosfera es una 
meta alcanzable y llena de potencial. No solo ofrece vistas, abre 
oportunidades en telecomunicaciones, manufactura de chips y 
el desarrollo de una política industrial espacial propia para los 
próximos 50 años.

Esa última frontera, que nuestros ancestros solo podían ima-
ginar como residencia de deidades, la estamos domesticando. 
Vamos en globos, subimos despacito, y desde arriba miramos 
abajo, buscando sensaciones de asombro que pongan en pers-
pectiva nuestra pequeñez.

En el fondo hay una melancolía. Porque el espacio, como los 
océanos, la Antártida, o las ruinas de la pirámide de Cholula an-
tes de él, pierde algo de su magia cada vez que lo hacemos más 
accesible. La oscuridad infinita, el silencio absoluto, y la sole-
dad majestuosa del cosmos se verán para siempre empañados 
por la trivialidad de nuestra presencia y un grupo de jubilados 
pasándosela bomba en sandalias desde el espacio.
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La virtual presidenta electa 
de México, Claudia Sheinbaum, 
presentó ayer lunes su proyecto 
para ampliar la red ferroviaria de 
pasajeros y de carga en la región 
sur-sureste.

En rueda de prensa, la futura 
presidenta precisó que el plan es 
que el Tren Maya se amplíe hasta 
Puerto Progreso, en la Península 
de Yucatán, como parte del pro-
grama “Renacimiento Maya”, el 
cual será impulsado por el gober-
nador electo de esa entidad, Joa-
quín Díaz Mena.

En diciembre pasado el pre-
sidente Andrés Manuel López 
Obrador inauguró el primero de 
siete tramos del Tren Maya, cu-
ya obra en su totalidad compren-
derá 1 mil 554 kilómetros, reco-
rrerá cinco estados y 36 munici-
pios, contará con 34 estaciones, 
10 centros de atención a visitan-
tes, seis hoteles, cuatro aeropuer-
tos y tres parques y hasta ahora, 
de acuerdo con cifras oficiales, 
ha movilizado a casi 250 mil per-
sonas en 205 días de operación.

“Principalmente como tren 

de carga, aunque también como 
tren de pasajeros, es parte de la 
conectividad que tendrá el Tren 
Maya. Y ahí también, pues, el ha-
cer Puerto Progreso, un puerto 

de gran calado. Es un proyecto 
que tiene muchísimos años co-
mo el Interoceánico, y que tam-
bién vamos a desarrollar”, dijo 
Sheinbaum.

Hasta Dos Bocas
En lo referente al plan para el 

Tren del Istmo, adelantó que se 
expandirá hasta la refinería de 
Dos Bocas “como parte del Co-

rredor Interoceánico” .Explicó 
que el Tren Interoceánico no so-
lo conecta a Coatzacoalcos (Ve-
racruz) con Salina Cruz (Oaxaca), 
sino que tiene la línea “K” que va 
de Ixtepec a Ciudad Hidalgo, la 
frontera de Chiapas con Guate-
mala, y otra de Coatzacoalcos a 
Palenque.

“A nosotros nos va a tocar lle-
varlo a Dos Bocas, como parte del 
Corredor Interoceánico”, dijo al 
explicar que este plan se reafir-
mó con el actual mandatario du-
rante una gira realizada el fin de 
semana por el centro del país.

Interoceánico 
En diciembre pasado López 

Obrador inauguró este proyecto 
del Tren Interoceánico, una co-
nexión ferroviaria diseñada pa-
ra transportar pasajeros y carga 
desde la costa del Atlántico en 
Coatzacoalcos, hasta el puerto de 
Salina Cruz, en el Pacífico.

De acuerdo con Sheinbaum, 
su gobierno trabajará en este pro-
yecto, cuyo objetivo principal es 
unir los océanos Atlántico y Pací-
fico y transformar la región.

El proyecto incluye la construc-
ción de una plataforma logística 
de comercio internacional con 10 
parques industriales y 12 polos de 
desarrollo, cuya meta es atraer in-
versiones de sectores fundamen-
tales, como fabricantes de auto-
móviles, empresas tecnológicas y 
productores de semiconductores. 

Claudia Sheinbaum anuncia 
ampliación de red ferroviaria 
El plan es que el Tren Maya se amplíe hasta Puerto Progreso, en la Península de Yucatán, como par-
te del programa “Renacimiento Maya”.

Xinhua
Fotos Cortesía

Principalmente 
como tren de car-

ga, aunque también co-
mo tren de pasajeros, es 
parte de la conectividad 
que tendrá el Tren Maya. 
Y ahí también, pues, el 
hacer Puerto Progreso, 
un puerto de gran cala-
do. Es un proyecto que 
tiene muchísimos años 
como el Interoceánico, 
y que también vamos a 
desarrollar”

AVISO NOTARIAL
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A SOLICITUD DE LOS CIUDADANOS MARTHA AURORA ACEVEDO VILLEGAS, JOSE RAMON ACEVEDO VILLEGAS, LAU-
RA BEATRIZ ACEVEDO VILLEGAS Y EVELIA ACEVEDO VILLEGAS, SE HIZO CONSTAR LA RADICACION EXTRAJUDICIAL 
DE LA SUCESION TESTAMENTARIA DE QUIEN EN VIDA FUERA MARTA AURORA VILLEGAS PAREDES O MARTHA AURO-
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LA VALIDEZ DEL TESTAMENTO PUBLICO ABIERTO OTORGADO ANTE LA FE DEL LICENCIADO GABRIEL IBARRA ROME-
RO Y LA DE TRES TESTIGOS FRANCISCO GILBERTO GONZALEZ ABRAJAN, MARTHA GLORIA CARRANZA HERNANDEZ 
Y JOSE LUIS CRESPO SOSA, EN EL PROTOCOLO DE LA NOTARIA PUBLICA NUMERO VEINTIUNO DE LA CIUDAD DE 
PUEBLA, PUEBLA A LAS 19:20 HORAS DEL DIA 26 DE SEPTIEMBRE DE 2008, EN EL INSTRUMENTO NUMERO 12,407 
DEL VOLUMEN 149; ACTO SEGUIDO LOS SOLICITANTES ACEPTAN LA HERENCIA DEJADA A SU FAVOR Y LA CIUDADA-
NA LAURA BEATRIZ ACEVEDO VILLEGAS PROTESTO, EL CARGO DE ALBACEA TESTAMENTARIO CON TODA LA SUMA 
DE FACULTADES Y OBLIGACIONES INHERENTES AL MISMO. 
NOTA: PRIMERA PUBLICACION FUE MIERCOLES 03 DE JULIO DEL 2024.
NOT. JORGE HERNANDEZ DEL VALLE
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SEGUNDA PUBLICACION: 
ATENTO EN LO CONDUCENTE TANTO AL CONTENIDO DEL ARTICULO 784 DEL CODIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVI-
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TITULAR JORGE HERNANDEZ DEL VALLE: 
A SOLICITUD DE LOS CIUDADANOS MARTHA AURORA ACEVEDO VILLEGAS, JOSE RAMON ACEVEDO VILLEGAS, LAU-
RA BEATRIZ ACEVEDO VILLEGAS Y EVELIA ACEVEDO VILLEGAS, SE HIZO CONSTAR LA RADICACION EXTRAJUDICIAL 
DE LA SUCESION TESTAMENTARIA DE QUIEN EN VIDA FUERA RAMON ACEVEDO TORRES; RECONOCIENDO LA VALI-
DEZ DEL TESTAMENTO PUBLICO ABIERTO OTORGADO ANTE LA FE DEL LICENCIADO GABRIEL IBARRA ROMERO Y LA 
DE TRES TESTIGOS FRANCISCO GILBERTO GONZALEZ ABRAJAN, MARTHA GLORIA CARRANZA HERNANDEZ Y JOSE 
LUI CRESPO SOSA, EN EL PROTOCOLO DE LA NOTARIA PUBLICA NUMERO VEINTIUNO DE LA CIUDAD DE PUEBLA, 
PUEBLA A LAS 18:40 HORAS DEL DIA 26 DE SEPTIEMBRE DE 2008, EN EL INSTRUMENTO NUMERO 12,405 DEL 
VOLUMEN 147; ACTO SEGUIDO LOS SOLICITANTES ACEPTAN LA HERENCIA DEJADA A SU FAVOR Y LA CIUDADANA 
LAURA BEATRIZ ACEVEDO VILLEGAS PROTESTO, EL CARGO DE ALBACEA TESTAMENTARIO CON TODA LA SUMA DE 
FACULTADES Y OBLIGACIONES INHERENTES AL MISMO. 
NOTA: PRIMERA PUBLICACION FUE MIÉRCOLES 03 DE JULIO DEL 2024.
NOT. JORGE HERNANDEZ DEL VALLE.

En lo que va de 2024, Puebla 
acumula 783 casos de dengue, 
los cuales se concentran en 42 
municipios del estado. Tan sólo 
en el último día, se registraron 
17 nuevos contagios y seis per-
sonas fueron hospitalizadas a 
causa de esta enfermedad.

La cifra de este año, es ca-
si el triple de la registrada en 

2023 cuando hubo 242 perso-
nas con dengue.

La titular de la Secretaría de 
Salud, Araceli Soria Córdoba, 
recordó que este año se tuvo ya 
un fallecimiento y fue de una 
menor en Tehuacán.

Además, reconoció que pre-
ocupa a la autoridad el incre-
mento de casos, sobre todo en 
municipios de la Mixteca.

Debido a ello, hizo un lla-
mado a la población que vive 
en las zonas endémicas a que 

acuda al médico en caso 
de presentar síntomas 
como fiebre, náuseas o 
sarpullido, para que re-
ciban el tratamiento 
adecuado.

Las autoridades sani-
tarias tienen identifica-
das tres regiones como 
las de mayor prevalen-
cia: Izúcar de Matamo-
ros, Acatlán de Osorio y 
Tehuacán, con un clima 
cálido y húmedo, ideal 
para la reproducción del 
mosquito Aedes aegypti, 
que trasmite el virus.

Con seis casos confirmados 
de covid-19 en Puebla, se descar-
ta aún un repunte en la entidad 
a diferencia de otras entidades 
donde han aumentado el número 
de contagios, afirmó la secretaria 
de Salud Araceli Soria Córdoba.

En tanto, en lo que va del año 
con 371 casos, Puebla ocupa el 
quinto lugar a nivel nacional en 
contagios.

La funcionaria estatal indicó 
que no hay repunte hasta el mo-
mento en Puebla de dicha enfer-
medad como en distintas partes 
del país, sin embargo, recomendó 
la protección con cubrebocas, so-
bre todo en hospitales.

“De acuerdo al panorama epi-
demiológico, estamos en un nivel 
bajo de lo esperado, con seis ca-
sos de covid, por lo que no ha re-
puntado los casos de la enferme-
dad”, sostuvo.

 
Panorama nacional

Hasta el corte del 29 de junio, 
puebla contabilizaba 371 casos 
de covid-19, lo que la ubica como 
el quinto lugar a nivel nacional, 
según el último reporte de la Di-
rección de Vigilancia Epidemio-
lógica federal.

Además, el estado de Puebla 
se encuentra en el segundo lugar 
a nivel nacional en muertes deri-
vadas la enfermedad con 33 de-
funciones, tan solo después de la 
Ciudad de México que reportó 58.

Hace unos días la Secretaría 
de Salud federal, alertó que hay 

un nuevo repunte de casos de la 
enfermedad producto del coro-
navirus SARS-CoV2, lo que ubi-

ca a la Ciudad de México en pri-
mer lugar de contagios con 2 mil 
29 enfermos.

Descarta secretaría de 
salud repunte Covid-19
La funcionaria estatal, Araceli Soria Córdoba, recomendó la protección 
con cubrebocas, sobre todo en hospitales.

Jorge Castillo
Foto Agencia Enfoque

Acumula Puebla 
783 casos de dengue 
La cifra de este año, es casi el triple de la re-
gistrada en 2023 cuando hubo 242 personas 
con esta enfermedad que ya acumula una 
víctima mortal.

Claudia Aguilar
Fotos Cortesía
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Con pasión y determinación, 
los aprendientes de la Universi-
dad Tecnológica de Tecamachal-
co (UTTecam) han brillado con 
luz propia en el Primer Encuen-
tro Regional Deportivo y Cultu-
ral de Universidades del Subsis-
tema Tecnológico, organizado 
por la Universidad Tecnológica 
del Centro de Veracruz (UTCV) 

en las sedes de Córdoba y Cuitlá-
huac del 3 al 5 de julio.

Durante este evento, los ta-
lentosos representantes de la 
UTTecam han alcanzado des-
tacadas posiciones en diversas 
disciplinas:

● Béisbol: Segundo lugar.
● Softbol: Segundo lugar.
● Básquetbol Varonil: Segun-

do lugar.
● Fútbol 7 Varonil: Segundo 

lugar.
● Fútbol 7 Femenil: Primer 

lugar.
● Canto: Segundo lugar.
● Baile Moderno: Segundo 

lugar.
● Danza Folclórica: Segundo 

lugar.

Estos resultados son testi-
monio del esfuerzo, dedicación 
y habilidades de los aprendien-
tes, quienes han representado 
con orgullo a la UTTecam y al 
Estado de Puebla en esta com-
petencia regional. Su participa-
ción activa no solo fortalece su 
desarrollo personal y académi-
co, sino que también enrique-
ce el espíritu de comunidad y 
compañerismo dentro de nues-
tra Institución.

La producción de granos de verano 
del país totalizó 149,78 millones de 
toneladas en 2024, lo que representa 
un incremento interanual del 2,5 % 
o casi 3,63 millones de toneladas, 
de acuerdo con un estudio realizado 
por el Buró Nacional de Estadísticas. 

El incremento

La producción de granos de verano 
de 2024 por hectárea alcanzó los 
5.628 kilogramos, registrando 
un aumento interanual del 2,5 % 
o 135,4 kilogramos. 

El incremento

La zona sembrada de cereales de verano en 
China ascendió a 26,613 millones de hectá-
reas en 2024, 4.500 hectáreas más que en 
2023, manteniendo la estabilidad. Se sem-
braron más de 23 millones de hectáreas de 
trigo, es decir, un 0,1 % más que en 2023.

Hectáreas 
sembradas

Ubicada en el centro de China, alcanzó en 
2024 una producción de granos de verano 
de casi 37,86 millones de toneladas, la 
mayor a nivel provincial. 

La provincia 
de Henan

China ha registrado en 2024 otro año con una abundante cosecha 
de cereales de verano, según datos oficiales publicados el viernes 
12 de julio de 2024.

China registra abundante
cosecha de cereales
de verano en 2024

Millones de toneladas en 2024

Millones de hectáreas de trigo

Aumento interanual

20232024

14
9,

78

3,63

+ 0,1 %

2,5 %

kilogramos
5.628

kilogramos
135,4

Durante un viaje de investigación 
realizado a Henan en mayo, el primer 
ministro chino, Li Qiang, pidió hacer 
esfuerzos para garantizar una abun-
dante cosecha de cereales de verano 
y promover el desarrollo innovador 
de la agricultura. 

Viaje de 
investigación
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S ECONOMÍA
Éxito de aprendientes de la UTTecam en 
Encuentro Regional Deportivo y Cultural

La Comunidad 
Universitaria UTTecam 
felicita a todos los 
participantes por su 
excelente desempeño 
y agradece llevar 
en alto el nombre 
de su universidad, 
reconociendo el 
invaluable apoyo 
de la UTCV por la 
organización de 
este significativo 
encuentro.

A DESTACAR

Redacción
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Ante el alto número de aspi-
rantes a estudiar en la Benemé-
rita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP), instituciones 
incorporadas ofrecen miles de 
lugares con becas en las carre-
ras de mayor demanda.

Germán Molina Carrillo, di-
rector del Instituto de Ciencias 
Jurídicas (ICI), informó que 
Instituciones de nivel medio 
superior y superior incorpora-
das luego de los resultados de 
los exámenes de admisión a la 
BUAP, dada a conocer el pasado 
13 de julio, ponen a disposición 
la oferta de los planteles como 
una alternativa de calidad.

De este modo, a fin de que los 
aspirantes cuenten con una al-
ternativa para cursar tanto el 
nivel medio superior, como el 
superior en las instituciones 
con incorporación a la máxima 
casa de estudios de Puebla.

Resaltó que, en el caso de los 

bachilleratos incorporados, en 
Puebla capital existen 24 plante-
les y 23 más en el interior del es-
tado, donde pueden inscribirse 
y cursar con los mismos planes y 
programas de estudio de la BUAP.

Además, cuentan con atrac-
tivos planes de becas y des-
cuentos tanto en la inscrip-
ción, como en las colegiaturas 
de todo el ciclo escolar.

Incluso, después de cursar 
el primer año, los estudiantes 
pueden acceder a las becas ins-
titucionales que otorga la BUAP 
si obtienen un promedio míni-
mo de 9.1 en el ciclo escolar y no 
reprueban alguna materia.

“El prestigio y la calidad de 
los bachilleratos se encuentra 
garantizado, ya que se cometen 
a las visitas de inspección de la 
Universidad y la planta docen-
te es autorizada por la Direc-
ción de educación media supe-
rior de la Vicerrectoría de Do-
cencia de la BUAP”, añadió.

Por lo que respecta a las ins-
tituciones incorporadas de nivel 
superior, indicó varias de ellas 
con más de 30 años de experien-
cia, mientras existen 16 planteles, 
13 de ellos con sede en Puebla ca-
pital y el resto en Atlixco, Tehua-
cán y San Martín Texmelucan.

Ofertan para este ciclo es-
colar 25 licenciaturas en: de-
recho, comunicación, admi-
nistración de empresas, re-
laciones internacionales, 
contaduría pública, arquitec-
tura, diseño gráfico, gastrono-
mía, administración turística.

Asimismo, administración 
pública y gestión para el desa-
rrollo, comercio internacional, 
estomatología, psicología, fisio-
terapia, criminología, ingenie-
ría civil, ingeniería industrial, 
ingeniería en ciencias de la 
computación, arte dramático, 
ingeniería mecatrónica, cultura 
física, mercadotecnia y medios 
digitales, químico farmacobió-
logo, finanzas y arte digital.

Las carreras se imparten con 
los mismos planes y programas de 
estudio de las unidades académi-
cas de la BUAP y la planta docen-
te es supervisada por la Dirección 
de Educación Superior de la Vice-
rrectoría de Docencia de la propia 
Universidad, lo que garantiza el 
nivel académico de los catedráti-
cos; asimismo los alumnos de es-
tos planteles realizan sus prácti-
cas profesionales y servicio social 
con los convenios de la Universi-
dad y tienen derecho a las mismas 
formas de titulación de los alum-
nos de la BUAP, y el título profesio-
nal lo extiende la máxima casa de 
estudios del Estado.

Finalmente, invitó a los aspi-
rantes y padres de familia a co-
nocer los planteles y nuestra 
oferta, aprovechando los bene-
ficios de los descuentos y becas 
que ofrecen a los alumnos de 
nuevo ingreso.

El gobierno presente de Ser-
gio Salomón, a través de la Se-
cretaría de Educación, informa 
que un total de mil 820 docen-
tes, 650 alumnos y 426 padres 
de familia de educación indíge-
na, participaron en 36 “Ferias 
Educativas”, con el propósito de 
presentar los trabajos pedagógi-
cos elaborados durante el ciclo 
escolar, además de reforzar va-
lores, su lengua, y tradiciones, 

así como, promover 
el fortalecimiento a la 
práctica docente.

Las actividades 
fueron efectuadas en 
distintas plazas cí-
vicas municipales, 
donde las y los par-
ticipantes hablantes 
de las siete lenguas 
indígenas en el es-
tado (náhuatl, tutu-
nakú, tepehua, oto-
mí, popoloca, mix-
teco y mazateco), 
presentaron proyec-
tos educativos con 
un enfoque intercul-
tural y bilingüe, a tra-
vés de obras de tea-
tro, declamaciones 
y oratoria (enfoca-
das a la vida y cultu-
ra de sus comunida-

des); las y los profesores expu-
sieron los “libros artesanales” 
que muestran temas como: la 
herbolaria, recetas gastronó-
micas, bordados de sus comu-
nidades, entre otros.

También, hubo presentación 
gastronómica de 17 regiones y lo-
calidades de las siguientes enti-
dades: Ajalpan, Atempan, Cuet-
zalan, Ciudad Lázaro Cárdenas, 
Guadalupe Victoria, Huauchi-
nango, Huehuetla, Puebla, Qui-
mixtlán, San Sebastián Alco-
munga, Tepexi de Rodríguez,  Te-
huacán, Tehuacán Sur, Tetela de 
Ocampo, Teziutlán, Xicotepec, 
y Zacapoaxtla; es importante 
mencionar que, dicha actividad 
fue elaborada con la producción 
obtenida de los huertos escola-
res como parte de los proyectos 
didácticos de la Nueva Escuela 
Mexicana (NEM).

Participan más de 2 mil pobladores 
indígenas en las Ferias Educativas
Durante las actividades alumnos, docentes y padres de familia hablantes de las siete lenguas indígenas en el estado 
presentaron sus proyectos educativos

Redacción

Con estas acciones, 
la comunidad 
escolar impulsa 
sus capacidades, 
expresa sus talentos y 
habilidades, además 
de forjar identidad 
en los aprendientes, 
inclusión social y 
valores.

EL DATO

“Escuelas incorporadas a la BUAP 
cuentan con prestigio y la calidad”
Los estudiantes cuentan con una alternativa para cursar tanto el nivel medio superior, como el su-
perior en las instituciones con incorporación a la máxima casa de estudios de Puebla.

Jorge Castillo
Foto Es Imagen

Las escuelas 
incorporadas tanto de 
nivel medio superior, 
como superior, tienen 
firmados convenios 
para otorgar becas a 
los maestros de las 
secciones 23 y 51 del 
SNTE y a sus hijos 
y familiares en línea 
directa, así como a los 
trabajadores del IMSS 
sección 1; además 
de los convenios 
particulares que cada 
institución tiene con los 
gobiernos municipales 
y dependencias del 
Gobierno del Estado.

A DETALLE
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El alcalde Mario de la Rosa Ro-
mero puso en marcha la obra pa-
ra la pavimentación de uno de 
los principales accesos a la Uni-
versidad Politécnica de Amozoc 
(UPAM) y cuyo proyecto represen-
ta una de las demandas más apre-

miantes de la comunidad univer-
sitaria, ya que durante años han 
tenido que sortear las malas con-
diciones del camino, principal-
mente en la temporada de lluvias.

Ante la presencia de la recto-
ra de la UPAM, Nadia Quezada 
López; catedráticos, regidores y 
universitarios, el alcalde, Mario 
de la Rosa informó que tras las 

peticiones de la comunidad uni-
versitaria y con el respaldo del 
cuerpo edilicio se aprobaron los 
recursos del Fondo de Aportacio-
nes para la Infraestructura So-
cial Municipal 2024 para la eje-
cución de esta obra en la Avenida 
Universidad Politécnica (entre la 
barranca y el plantel educativo).

Detalló que el proyecto para 

la pavimentación con adoquina-
do y la construcción de guarni-
ciones, entre otros detalles técni-
cos de obra, se tiene prevista su 
entrega en un tiempo no mayor 
a los 2 meses “antes de que con-
cluya nuestro periodo de gobier-
no estaremos entregando está 
obra, tentativamente en el próxi-
mo mes de septiembre de 2024”.

Refirió que, recientemente, tras 
las fuertes precipitaciones que se 
registraron en días pasados, se 
presentaron diversas afectacio-
nes como la caída de un árbol y un 
automóvil estancado, por lo que se 
urgió la necesidad de aprobar está 
obra para seguridad de los alum-
nos, padres de familia, personal 
docente y administrativo.

EL EDIL MARIO DE LA ROSA ASEGURÓ QUE SE PREVÉ SU ENTREGA EN SEPTIEMBRE 

En marcha, pavimentación de
avenida politécnica en Amozoc 
Lizbeth Mondragón Bouret

Como un gobierno que pro-
mueve el amor, respeto y bien-
estar animal, el Ayuntamiento 
de Atlixco que encabeza Ariad-
na Ayala, impulsa las Jornadas 
“Una sola Salud”, a fin de fo-
mentar la tenencia responsa-
ble de mascotas.

A través de la Jefatura de 
Bienestar Animal, la unidad 
móvil recorre colonias y juntas 
auxiliares llevando consultas 
veterinarias, desparasitacio-
nes y esterilizaciones gratui-
tas; con ello, se busca mitigar 
la sobrepoblación canina y feli-
na, evitar el abandono de mas-
cotas, así como disminuir las 
estadísticas de enfermedades 
gastrointestinales provocadas 
por las heces fecales de perros 
o gatos.

El término “Una sola Salud”, 
acuñado por la OMSA Organi-
zación Mundial de Salud Ani-
mal, es lograr una armonía en-
tre salud humana, salud animal 
y un medio ambiente sano, ya 
que una depende de la otra. 

Para conocer la ruta que reco-
rre la unidad móvil, las y los in-
teresados podrán consultar el 
calendario en las redes sociales 
de la Secretaría de Bienestar At-
lixco o Ayuntamiento de Atlixco, 
de igual manera, pueden llamar 
al 244 761 9323 en un horario de 
8 de la mañana a 4 de la tarde, de 
lunes a viernes.

CREAR CULTURA DE TENENCIA RESPONSABLE DE MASCOTA, EL FIN

Continúan Jornadas de
Salud Animal en Atlixco 
Redacción

Puede consultar 
el calendario en 
las redes sociales 
de la Secretaría de 
Bienestar Atlixco o 
Ayuntamiento de 
Atlixco, de igual 
manera, pueden 
llamar al 244 761 9323 
en un horario de 8 
de la mañana a 4 de 
la tarde, de lunes a 
viernes.

EL CALENDARIO

El segundo día de la Feria de 
Atlixco 2024 se llenó de fiesta 
y baile con la presentación del 
grupo musical Yaguarú, quien 
hizo vibrar a miles de asisten-
tes con su inigualable ritmo y 
energía contagiosa. Familias 
enteras se congregaron en el 
Centro de Convenciones para 
corear y para disfrutar de sus 
grandes éxitos.

Previo a su presentación 
en el Teatro del Pueblo, el gru-
po musical ofreció una rue-
da de prensa, donde mencio-
naron estar contentos de pisar 
este bello Pueblo Mágico des-
pués de mucho tiempo, además 
de señalar que cuenta con ex-
celente clima y atractivos natu-
rales que lo hacen único.

Con un repertorio que inclu-
yó desde sus clásicos más acla-
mados hasta sus nuevos temas, 
la agrupación no solo cumplió 
con las expectativas, sino que 

las superó con creces, arrancan-
do aplausos y vítores del públi-
co entregado que coreaba cada 
canción al unísono.

Por su parte, la presidenta 
municipal, Ariadna Ayala, com-
partió a través de sus redes so-
ciales, algunos momentos de es-
ta noche espectacular e invitó a 
seguir disfrutando de la Feria de 
Atlixco 2024, la cual continuará 
hasta el 21 de julio. 

El ayuntamiento de San An-
drés Cholula continúa siendo 
de los que más recauda, además 
de que tiene el ingreso propio 
más alto, aseveró el presidente 
municipal de San Andrés Cho-
lula, Edmundo Tlatehui Perci-
no, al resaltar que se refleja la 
confianza ciudadana.

“Se ha buscado generar di-
ferentes campañas para que la 
gente aporte a su predial”, in-
dicó al detallar que durante su 
administración este recurso 
ha crecido hasta en 100 millo-
nes de pesos.

De este modo, indicó que el 
municipio ha sido reconoci-
do como el que mejor recauda-
ción en el estado, con un ingre-
so propio alto gracias al apoyo y 
respaldo de la ciudadanía.

Recordó que recibió un pre-
supuesto de 800 mil pesos, pos-
teriormente sumó 900 mil y en 
este año cerrará con mil 44 mi-
llones de enero a mayo, con lo 
que se supera la meta por más 
de 50 millones de pesos.

En su informe trimestral, de 
impuestos en este 2024 hasta 
mayo se recaudaron 154.7 mi-
llones ocho, millones de pesos 
más que en el 2023; en pago de 
derechos fueron más de 115 mi-
llones, siendo más de 50.8 mi-
llones de pesos de enero a ma-
yo en este año.

Recordó que el municipio 
para este año contó con un pre-
supuesto total de 260 millones 
de pesos, de los cuales se eje-
cutarán aproximadamente 100 
millones.

“Vamos a generar una pro-
puesta que busquemos sea ra-
cional, sea adecuada para el 
2025 y por supuesto que la nue-
va administración tendrá la 
oportunidad de analizarla, de 

autorizarla con su cabildo,” in-
dicó el munícipe.

Los recursos se aplican en su 
mayoría para obras, como el nue-
vo edificio del DIF municipal; el 
Centro de Rehabilitación Depor-
tiva para la Salud de la Mujer y la 
Niñez; el Centro Integral de Pro-
tección y Seguridad para Espa-
cios Deportivos y la llamada Ca-
sa del Diablo para biblioteca.

En tanto, en la Delegación At-
lixcáyotl se está construyendo, 
el Centro de Rehabilitación De-
portiva para la Salud de la Mu-
jer y la Niñez, así como el Centro 
Integral de Protección y Seguri-
dad para Espacios Deportivos, 
proyectos en los que se invier-
ten 23.9 millones de pesos, en 
beneficio para 23 mil personas.

Detalló que el edificio del 
DIF se rehabilitará el tanque de 
hidroterapia, se construirá un 
estacionamiento general, cubí-
culos de rehabilitación, consul-
ta médica, capacitación en ta-
lleres de costura y cocina.

YAGUARÚ PUSO A BAILAR A MILES DE FAMILIAS

Continúa con éxito 
la Feria de Atlixco
Redacción

Para conocer la 
cartelera y venta de 
boletos, consulta 
las redes sociales 
del Ayuntamiento de 
Atlixco.

A DETALLE

Ayuntamiento de 
San Andrés rompe 
récord de recaudación
“Se generaron diferentes campañas para que 
la gente aporte a su predial”, indicó el presi-
dente municipal, Edmundo Tlatehui.

Jorge Castillo

Los recursos se 
aplican en su mayoría 
para obras, como el 
nuevo edificio del DIF 
municipal; el Centro 
de Rehabilitación 
Deportiva para la 
Salud de la Mujer y 
la Niñez; el Centro 
Integral de Protección 
y Seguridad para 
Espacios Deportivos 
y la llamada Casa 
del Diablo para 
biblioteca.

TOME NOTA



 
La Ruta de la Caridad benefi-

cia con 50 mil alimentos calientes 
y en despensa a poblanas y a po-
blanos semanalmente de La Resu-
rrección, San Pablo Xochimehua-
can, San Francisco Totimehuacan 
y San Andrés Azumiatla, además 
de colonias del sur de la Angeló-
polis, reveló el director del Banco 
de Alimentos, José Miguel Rojas 
Vértiz Bermúdez.

Recordó que hace cinco años, 
la ruta comenzó como un proyec-
to lleno de ilusiones, porque se 
dieron cuenta de que el modelo de 
atención comunitaria de esa épo-
ca del banco incluiría a las perso-
nas de comunidades lejanas o que 
por alguna discapacidad o por 
edad avanzada se les complica lle-
gar a los comedores donde se otor-
ga comida.

“Nos dimos cuenta de que 
nuestro modelo de atención, que 
es comunitaria, podría excluir a 
varias personas que por varias 
causas no podían levantarse de la 

cama o tienen otra circunstancia 
no pueden ir a comer. Esa pobreza 
que es lacerante”.

Recapituló que los alimentos 
se entregan en despensa o pre-
parados de lunes a domingo, ade-
más del sacramento de la comu-
nión para las personas que por su 
condición física no pueden asistir 
a una celebración litúrgica.

Lamentó que en Puebla se re-
portan 320 mil personas en extre-
ma pobreza.

Dijo que los habitantes que re-
gistran mayor pobreza en la An-
gelópolis, están en La Resurrec-
ción, San Pablo Xochimehuacan, 
San Andrés Azumiatla, San Fran-
cisco Totimehuacan, colonias co-
mo Granjas del Sur, además de va-
rias más y en el Centro de Ciudad. 

Priorizó que existen personas 
que viven en lugares muy com-
plicados para ingresar y algunos 
viven en barrancas, por esas cau-
sas este programa tuvo una en-
comienda de llegar con alimen-
tos a las personas que no tienen 
la voz para solicitar cualquier 
ayuda.

Indicó que el personal del Ban-
co de Alimentos realiza un estu-
dio socioeconómico de las perso-
nas para beneficiar a ciudadanas 
y a ciudadanos, por esos motivos 
los alimentos se entregan hasta la 
puerta de sus hogares.

Subrayó que son cuatro rutas 
para llegar a diferentes puntos 
del territorio municipal, pero tam-
bién benefician a habitantes de 
Tlaxcala.
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Al recordar a los 69 policías 

graduados, que desde este lunes 
15 de julio, como servidores pú-
blicos deberán servir con respe-
to, humanidad y humildad a las 
personas, el alcalde, Adán Do-
mínguez Sánchez, llamó a los 
municipales a desarrollar todos 
sus actos apegados a la ley.

Durante la XLI graduación de 
cadetes de la Secretaría de Se-
guridad Ciudadana (SSC), valo-
ró que la corporación sume 662 
nuevos policías en este gobierno 
de la ciudad.

Pero, aclaró que los 69 nuevos 
uniformados cuentan con sus 
pruebas de control de confianza 
exigido por la autoridad del go-
bierno Federal. 

En el Centro de Convenciones 
del Instituto Tecnológico y de Es-
tudios Superiores de Monterrey 
(ITESM), recordó que la SSC re-

cibió el registro tipo A, de la Di-
rección General de Apoyo Técni-
co del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad 
Pública a la Academia de Policía 
del Ayuntamiento, por la profe-
sionalización y formación de los 
policías de la corporación.

Acompañado por el presiden-
te del Consejo Coordinador Em-
presarial (CCE), Héctor Sánchez 
Morales; el director de Servicios 
Académicos del TEC de Monte-
rrey, César Camacho Montoya; 
el comandante de la 25 Zona Mi-
litar, Héctor Ortiz; el coordina-
dor Estatal de la Guardia Nacio-
nal, Isaac García y la titular de 
la SSC, María del Consuelo Cruz 
Galindo, recapituló que su go-
bierno ha invertido 280 millones 
de pesos en rehabilitar todas las 
instalaciones y construir nuevos 
inmuebles 

Las innovaciones que ha teni-
do la sede de la academia, comen-
tó, son positivas, como ejemplifi-

ca la sala de juicios orales y más 
áreas para mejorar la calidad de 
los conocimientos que reciben 
los cadetes hasta su graduación 
como policías municipales, pero 
también para mantener presente 
su preparación en la etapa profe-
sional de servicio.

Domínguez Sánchez priori-
zó que los policías municipales 
cuenten con una capacitación de 
calidad.

“Con los 662 nuevos policías 
en lo que va de esta administra-
ción, Puebla capital, se ha con-
vertido en la corporación a nivel 
municipal en el país que más po-
licías ha graduado con certifica-
ción federal”.

Acentuó que este esfuerzo del 
gobierno de la ciudad se traduce 
en una mayor seguridad para los 
ciudadanos, por contar con más 
policías preparados y cercanos a 
la población.

“No solo es el número de los 
policías, sino la calidad del tra-

bajo y del servicio que le brin-
darán a la ciudadanía, por ello 
hemos puesto mayor énfasis 
en su formación; desarrollando 
sus conocimientos y habilida-
des con expertos en la materia”, 
enfatizó.

Subrayó que ser policía, es 
uno de los trabajos que requiere 
un alto compromiso moral, como 
es dar la vida por los demás, ade-
más del espíritu de lealtad, dis-
ciplina, honestidad y amor para 
servir a todas las personas.

“Ahora cada uno de los ele-
mentos tiene la oportunidad de 
brindar seguridad y confianza a 
los ciudadanos en tiempos de in-
certidumbre, por ello, los convo-
co a respetar los derechos de la 

ciudadanía y tratarla con humil-
dad y humanidad”

La responsable de la Secreta-
ría de Seguridad Ciudadana, Ma-
ría del Consuelo Cruz Galindo, di-
jo que los cadetes egresados es-
tán preparados para enfrentar 
los desafíos que les esperan en 
las calles.

Señaló que es una responsa-
bilidad importante, hacer fren-
te a dificultades complicadas 
que impactarán en la vida de las 
personas.

Indicó que el trabajo de los 
municipales es de lo más no-
ble y exigente que existe, por re-
querir de valentía y empatía pa-
ra tomar decisiones difíciles y de 
incertidumbre.

Llaman a los nuevos policías 
servir con respeto y humildad
Con la adición de estos nuevos elementos, ya 
van 662 policías graduados en lo que va de la 
actual administración.

José Antonio Machado

Durante la graduación de estos 48 hombres y 21 
mujeres, el alcalde Adán Domínguez informó que, 
en lo que va de la actual administración, ya van 662 
elementos que se han sumado a las fuerzas de la 
SSC, convirtiendo a Puebla capital, en la corporación 
a nivel municipal que más policías ha graduado en el 
país.

A DETALLE

Banco de Alimentos entrega  
50 mil apoyos en Puebla Capital

José Antonio Machado
Fotos Es Imagen

En este último trimestre de 2024, en alianza con el DIF 
municipal, Banco de Alimentos pondrá en marcha la 
quinta Ruta de la Caridad.

A DESTACAR



Un agente ministerial identificado como Eduardo N, de 
37 años de edad, fue baleado por sujetos desconocidos, en 
el municipio de Tlaltenango.

El elemento quien estaba en estado de ebriedad fue 
atendido por los paramédicos en una taquería que se loca-
liza sobre la calle Domingo Arenas.

Debido a la herida que sufrió en la cabeza, producida 
con un proyectil de arma de fuego, tuvo que ser atendido 
por los paramédicos y trasladado al hospital del ISSSTEP, 
que se ubica en la ciudad de Puebla, no obstante, su esta-
do de salud se desconoce. 

Reportes policiales indicaron que el agente se encon-
traba en dicho establecimiento consumiendo bebidas al-
cohólicas, cuando repentinamente dos sujetos se le acer-
caron y comenzaron a agredirlo verbalmente. 

Después, uno de ellos sacó un arma de fuego, le disparó 
y se dio a la fuga con rumbo desconocido. Testigos de los 
hechos pidieron la intervención de las autoridades quie-
nes acudieron al sitio para atender la emergencia.

Las características de los agresores se desconocen, así 
como el móvil de los hechos, por lo que la Fiscalía General 
del Estado inició una investigación.

La Fiscalía General del Estado de Puebla cumplió orden 
de aprehensión y obtuvo la vinculación a proceso de David 
N. presunto responsable de delitos contra los animales me-
diante actos de crueldad animal.

El 24 de diciembre de 2023 en la colonia Manantiales del 
municipio de Huauchinango, el imputado quien conducía 
un vehículo Nissan tipo Urban, atropelló a una perrita de 
raza mestiza que se encontraba echada en la vía pública.

Cuando se percató de lo ocurrido, David N. sacó al cani-
no debajo del vehículo para arrastrarlo hacia un lado de la 
calle y abandonarlo sin darle ayuda. Debido a las lesiones 
provocadas la perrita falleció.

Después de reunir los datos de prueba, el 03 de abril de 
2024, en audiencia inicial, la Fiscalía de Puebla le formuló 
imputación a David N. quien se acogió al término de 144 ho-
ras. El 9 de abril, el imputado no se presentó para la conti-
nuación de audiencia, por lo que el Juez giró orden de apre-
hensión en su contra.

El 3 de julio de 2024, agentes investigadores lo aprehen-
dieron y al día siguiente, con el material probatorio expues-
to por el Agente del Ministerio Público, la autoridad judi-
cial vinculó a proceso a David N. con la medida cautelar de 
prisión preventiva justificada.

Dan cristalazo a negocio del
Triángulo de Las Ánimas

La inseguridad no da tregua en Puebla capital. El 
lunes se registró un cristalazo a una concesionaria de 
motocicletas “Triumph”, ubicada en el Triángulo de 
Las Ánimas, al norte de la capital.

Ciudadanos que caminaban sobre el Circuito Juan 
Pablo II reportaron al número de emergencias que la 
tienda de motocicletas se encontraba con el cristal 
estrellado, por lo que dedujeron que se trató de un in-
tento de robo.

De manera extraoficial, se informó que, aparente-
mente, la persona responsable del cristalazo no pu-
do llevarse nada. 

Fue el segundo acto de vandalismo a una tienda 
de vehículos motorizados ocurrido en 24 horas: el 
día domingo, la agencia de autos Chevrolet Balderra-
ma del Boulevard Hermanos Serdán fue rafagueada 
cuando ya no había nadie en el interior, por lo que se 
descartó que hubiera personas lesionadas.

Hallan cadáver de una mujer en Huaquechula
El hallazgo del cadáver de una mujer en estado de descomposición, en el municipio de Huaquechula, es investigado por la 
autoridad ministerial y poder determinar si se trató de un feminicidio.El cuerpo sin vida fue encontrado por unos vecinos en 
un paraje en inmediaciones de la ex hacienda El Tajonal.La gente informó a las autoridades que sobre la maleza, a un cos-
tado de un camino de terracería, estaba una persona sin vida.Los servicios de emergencias se movilizaron al lugar donde 
corroboraron que se trataba de un cadáver en avanzado estado de descomposición.Después se indicó que correspondía al 
de una mujer, sin embargo, por las condiciones en que estaba no se pudo determinar si tenía heridas o una edad aproxima-
da, por lo que fue registrada en calidad de desconocida.A la zona acudió el personal de la Fiscalía General del Estado, quien 
realizó las diligencias del levantamiento de cadáver.Los restos humanos fueron trasladados al anfiteatro de la región don-
de se le practicará la necropsia de rigor y con los resultados se establezca la causa de la muerte y pueda ser identificada.
(Antonio Rivas)

Balean a ministerial del 
municipio de Tlaltenango

Aprehendido por atropellar a 
un canino en Huauchinango

Antonio Rivas

Redacción

Antonio Rivas
Fotos Agencia Enfoque
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Sin tiempo de lamentaciones, el Club Puebla vuelve al Cuauhtémoc con una oportunidad inmediata de recuperar puntos y resarcir la 
imagen mostrada el pasado fin de semana, tras ser ampliamente superados por los Rayos del Necaxa. Buscando hacer pesar la localía 

desde el inicio del Apertura 2024, los Camoteros reciben al Club León, con la encomienda de salir bien librados.

FIERA AL

ACECHO
P. 4

POLIDEPORTIVO
POR UNA
BUENA CAUSA
Con el objetivo de ayudar a familias en 
situación vulnerable, se presentó la 
carrera “Corre por Puebla” en 3 y 5 km.

PARÍS 2024
POBLANOS ANSÍAN 
EL DEBUT
Los poblanos Sofía Reinoso, Gibrán Zea y 
Marcos Madrid charlaron con GRADA sobre 
el cierre de su preparación olímpica.P. 3 P. 2
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El olor a Juegos Olímpicos cada 
vez es más intenso. Este martes nos 
encontramos a 10 días de la ceremo-
nia inaugural y del inicio oficial de Pa-
rís 2024, la antorcha ya está en la ca-
pital francesa y solo horas la separan 
de su llegada a la zona del pebetero 
que se instalará a orillas del río Sena.

En medio de todo este movi-
miento que involucra a la ciudad, 
las delegaciones que ya están en-
trenando cerca, la llegada de visi-
tantes y el intenso trabajo de los 
cuerpos de seguridad, también 
están los tres atletas poblanos que 
debutarán apenas un día después 
de la misma inauguración.

Los tres ya se encuentran en tie-
rras europeas, entre Italia, Francia y 
Alemania: se trata de Gibrán Zea, Mar-
cos Madrid y Sofía Reinoso, quienes 
entrenan a tope para presentarse de 
buena manera y lograr tener una bue-
na actuación en la competencia.

Tras un debut soñado:  
Gibrán Zea

A pocos días de entrar a la pista en 
la competencia de esgrima, Gibrán 
Zea Armenta cierra su preparación en 
Italia, en donde pone especial aten-
ción en el trabajo mental, recuperarse 
de la intensidad de los entrenamien-
tos y en preparar la estrategia.

“Estoy muy emocionado porque 
la cuenta regresiva está ya cerca de 
llegar al momento de salir a compe-
tir y debutar en París. El proceso es 
duro en el entrenamiento para es-
tar listo, el trabajo con mi entrena-
dor es intenso, trabajo también con 
fisioterapeuta para recuperarme y 
descansar bien”, comentó.

Tras lograr el pase Olímpico en 
la competencia selectiva conti-
nental, el sablista se mantuvo acti-
vo para encaminar ya entonces, to-
do el desarrollo para su presenta-
ción en el Grand Palais, buscando 
avanzar ronda tras ronda.

“Tuve dos competencias que 

se realizaron en Madrid y el Pana-
mericano en Perú. Ahorita estoy 
en un campamento en Italia, para 
ya estar listo en unos días y salir a 
la competencia. Cada vez se sien-
te más el ambiente, veo las imáge-
nes de todo lo que pasa en París y 
ver el uniforme de México llena de 
emoción y orgullo”, señaló.

Uno de los momentos más im-
portantes que todo atleta que asis-
te a los Juegos Olímpicos quiere vi-
vir es la ceremonia inaugural y más 
cuando se trata de una tan especial 
como la de París. Sin embargo, hay 
ocasiones en las cuales el calenda-
rio de competencia es prioridad.

“Lamentablemente no podré 
asistir a la inauguración porque 
compito al día siguiente. Así es 
esto y por algo se acomoda todo, 
hay que afrontar la competencia al 
cien, trato de tener más concentra-
ción y una armonía que me ayude 
a llegar de la mejor forma”, finalizó.

Gibrán debuta el sábado 27 de 
julio enfrentando al canadiense 
Francois Cauchon.

Marcos Madrid prepara su 
juego en Alemania

Marcos Madrid cumplirá sus se-
gundos Juegos Olímpicos, tras haber 
jugado el torneo de Río 2016 y en don-
de logró avanzar a segunda ronda.

Ahora, tras un proceso intenso 
de lucha por lograr el sueño pari-
sino, logró clasificarse en el selec-
tivo realizado en Perú. Y ahora ten-
drá la oportunidad de jugar en la 
ciudad en la que vive desde hace 
más de 10 años: París.

“He estado bastante activo des-
pués del tiempo que estuve en Mé-
xico, regresé a entrenar a París y 
me fui 10 días a Tailandia para un 
torneo. Me sentí bastante bien, de 
acuerdo a mi entrenador (Salvador 
Uribe) había que trabajar aspectos 
físicos y ahora estoy en Alemania 
hasta el 21 de julio, varios países es-
tán aquí. Somos casi 20 jugadores 
de India, Portugal, Croacia, Ecuador, 
Eslovenia; todos van a juegos y nos 
ayudamos bastante”, comentó.

Madrid Mantilla se encuentra 

en Alemania, ahí desarrolla la últi-
ma parte de su preparación pen-
sando en tener una buena pre-
sentación en la South Paris Arena 
cuando el 27 y 28 de julio se jue-
guen las rondas eliminatorias pre-
liminares y los 32vos de final.

“En Francia cerraron los gimna-
sios para dedicaros a otros depor-
tes, incluso la selección francesa 
está en Nantes. Sí complica un po-
co porque al ser el lugar base nos 
obliga a salir de la zona de confort 
y adaptarnos lo más rápido posible 
para entrenar al cien”, destacó.

La sumatoria de varios aspectos 
es lo que llevará a estar al cien pa-
ra el día del debut en los Olímpicos, 
pensando de entrada en lo que cla-
ramente ha sido su objetivo, me-
jorar lo realizado en los juegos del 
2016 en Brasil (segunda ronda).

“Lo que trabajamos mucho aho-
ra es el aspecto mental porque, por 
ejemplo, en los procesos que lleva-
mos tenemos muy buenos momen-
tos de juego y ahora hay que trabajar 
para que esos momentos duren to-

do el partido, concentrarnos mucho y 
claro, afinar la táctica; estar equilibra-
dos y sin tanta presión”, sentenció.

Sofía Reinoso
ya está en París

La kayakista Sofía Reinoso ya 
se encuentra en tierras olímpicas y 
entrena en la misma pista en la cual 
realizará la competencia oficial, en 
lo que serán sus segundos Juegos 
Olímpicos, tras haberse presenta-
do en Tokyo 2020.

“Está siendo muy diferente. En 
Tokyo estábamos súper aislados, 
también me fui tres semanas an-
tes de la competencia, pero con 
todo lo del tema del Covid la con-
vivencia era menor y había un sen-
timiento raro. Ahorita hay mucha 
adrenalina y emoción, pero tam-
bién influye que está toda la gente 
aquí y se siente muy diferente sa-
ber que las gradas van a estar lle-
nas y ver la ciudad viva con todo el 
ambiente lo hace distinto, quiero 
vivir unos Juegos Olímpicos al to-
pe”, destacó.

A 10 días, los poblanos se declaran 
listos para romperla en París

Sofía Reinoso, Gibrán Zea y Marcos Madrid charlaron en exclusiva con GRADA, sobre el cierre de su preparación rumbo a la justa 
veraniega, a comenzar el próximo 26 de julio.

Patricio Aguilar Delgado
Fotos Cortesía

Buscando enfrentar el hambre 
en el estado de Puebla y promo-
ver una vida sana con la práctica 
de actividad física, el Banco de Ali-
mentos, junto con el ayuntamien-
to de Puebla a través del Sistema 
Municipal DIF y el Instituto Munici-
pal del Deporte, presentaron la ca-
rrera “Corre por Puebla con Cau-
sa”, evento que se llevará a cabo 
el próximo 11 de agosto a las 7:00 
horas.

En rueda de prensa, la directora 
del SMDIF, Carolina Morales, des-
tacó que este evento deportivo tie-
ne una causa social, pues el objeti-
vo de la misma busca dar un apoyo 
en especie a las familias de Puebla 
que viven en situación vulnerable.

En su oportunidad al micrófo-
no, la funcionaria municipal desta-
có que la carrera será dirigida para 
ambas ramas en recorridos de 3 y 
5 kilómetros, teniendo un costo de 
inscripción de 200 pesos.

Por una noble causa
En ese rubro, explicó que el pun-

to clave de esta competencia con 
causa es que los participantes entre-
guen un kilo de arroz o de frijol al mo-
mento de recibir su kit de corredor, 
pues de este modo se realizarán las 
despensas que posteriormente se-
rán entregadas a esas familias.

Por su parte, el director del Ban-
co de Alimentos, José Miguel Ro-
jas consideró importante unir el 
deporte con las causas sociales, 
pues recordó que actividades de 
estas características tienen un 
enorme valor social para apoyar a 
quienes más lo necesitan.

Para la “Carrera por Puebla con 
Causa”, la iniciativa privada con 

CINTEX y CANAGRAF aportará la 
donación de las 1 mil playeras pa-
ra los corredores, las cuales serán 
el cupo límite para la competencia.

Por su parte, el director del Insti-
tuto Municipal del Deporte, Antonio 
Iriarte aseguró que el evento depor-
tivo espera cumplir con el límite es-
tablecido, así como recolectar una 
tonelada de arroz y una de frijol.

Recorrido
En la caminata de los 3 kilóme-

tros los participantes iniciarán en 
el Zócalo de Puebla para seguir ha-
cia Reforma hasta la 2 Norte. Poste-
riormente, su recorrido seguirá por 
Juan de Palafox y Mendoza hasta 
aparecer en la 4 y 6 Norte topando 
con el Teatro Principal.

El camino se mantendrá hasta 
la 6 Oriente-, la 4 Norte hasta  la 18 
Oriente- y llegar al Hospital San Jo-
sé. El camino de retorno será desde 
la 2 Norte pasando por la 2 Oriente 
y cruzar a la 3 Norte-Sur. Finalmen-
te, los competidores transitarán por 
Reforma hasta terminar en el Zócalo.

Mientras tanto, en el recorrido 
de los 5 kilómetros, el recorrido se-
rá similar hasta la 18 Oriente, don-
de el camino seguirá por el puente 
a desnivel y transitar la 28 Oriente.

El desafío llegará a la Calzada 
de los Fuertes hasta topar a la nue-
va sede del Congreso de Puebla y 
retornar a la 30 Oriente. El camino 
de vuelta será por la Calzada Zara-
goza siguiendo por la 2 Norte has-
ta Reforma hasta llegar al Zócalo.

Las inscripciones se encuentran 
abiertas y estas pueden hacerse de 
modo presencial en las oficinas del 
Instituto Municipal del Deporte o de 
manera digital a través de la página 
de Internet cronistastar.com.mx. 

El próximo 10 de agosto será la 
entrega de los kits.

A correr por las 
familias poblanas  
Esta competencia se llevará a cabo el próximo 11 de agosto 
teniendo recorridos de 3 y 5 kilómetros en las calles del Centro 
Histórico de Puebla. La carrera contempla conseguir una tone-
lada de arroz y una de frijol para hacer despensas destinadas a 
familias vulnerables.

Gerardo Cano
Foto Cortesía

Más información 
en GRADA.MX

El equipo de Taekwondo de la 
Universidad de las Américas (UD-
LAP) volvió al campamento de la 
Tribu Verde, luego de un verano 
bastante exigente en el que repre-
sentaron a la UDLAP en dos pro-
vienen de los Juegos Naciona-
les CONADE 2024 y en el Selec-
tivo Nacional Sub-21 de San Luis 
Potosí.

Los taekwondoínes María Fer-
nanda Monroy, Cristian Ramírez y 
Bernardo Villalobos volvieron a la 
UDLAP con buenos dividendos, 
pues regresaron con tres meda-
llas para la universidad poblana.

Los elementos de la Tribu Ver-
de, dirigidos por el entrenador 
Julio Álvarez, dieron muestra del 
enorme talento que se tiene en la 
institución en eventos de talla na-
cional siendo los casos de María 
Fernanda Monroy y Cristian Ra-
mírez que fueron a Jalisco para 
representar a Puebla en los Jue-
gos Nacionales CONADE, reali-
zados en Guadalajara, Jalisco, tra-
yendo medalla de bronce y oro, 
respectivamente.

En el caso de Cristian Ramírez, 
que representó a Puebla en la ra-
ma varonil de la categoría de me-
nos 87 kilogramos, el Azteca UD-
LAP superó a oponentes de 
entidades con jerarquía en el ta-
tami como Guanajuato, Coahuila 

y Chihuahua.
Desde su perspectiva, el atleta 

de la Tribu Verde se dijo orgulloso 
de haber conseguido una de las 
28 medallas de oro que sumó la 
Angelópolis en el máximo even-
to nacional. 

“En la final pude hacer una es-
trategia para anular los ataques y 
ahora me siento contento, porque 
amigos y profesores me decían 
que debía sacar medalla de oro y 
se pudo”.

Por su parte, María Fernanda 
Monroy, quien representó a Que-
rétaro en la Perla Tapatía supe-
ró a la taekwondoín de Coahuila, 
a la representativa de la UNAM y 
se quedó con el bronce en la ra-
ma femenil de los menos 53 kilos.

Pese a no ser el resultado que 
esperaba y que había trabajado 
arduamente, reconoció que es 

gratificante volver a la UDLAP con 
una presea entre sus manos.

Finalmente, Bernardo Villalo-
bos viajó a Zacatecas para com-
batir en el Selectivo Nacional 
Sub-21, donde se definió la selec-
ción nacional que participará en 
el Mundial de la categoría.

En dicha travesía por el nores-
te del país, el elemento de la Tri-
bu Verde participó en la catego-
ría de menos de 68 kilos, donde 
disputó seis peleas hasta la semi-
final, donde se concretó el metal 
de bronce. 

Tras sus aventuras en el tata-
mi, los taekwondoínes están de 
vuelta en los entrenamientos, así 
como las clases de verano, te-
niendo como objetivo tener un 
buen desempeño en la tempora-
da 2024-2025 y el Nacional de la 
CONADEIP.

Viven Aztecas un 
verano exitoso

Tras un exigente periodo de competencias, el trío de taekwondoínes de la Tribu Verde, María 
Fernanda Monroy, Cristian Ramírez y Bernardo Villalobos se dijeron contentos por los resul-
tados obtenidos en el Selectivo Nacional Sub-21 y en los Juegos Nacionales CONADE 2024.

UDLAP

Gerardo Cano
Foto Cortesía

Los Halcones de la Universi-
dad Interamericana ya afinan las 
plumas para tener meses de in-
tensa actividad dentro del em-
parrillado, pues han presenta-
do formalmente a su nuevo head 
coach: Erick Pedroza Cortés.

La Inter eligió su perfil pa-
ra liderar el programa de fútbol 
americano que tiene la institu-

ción tanto en bachillerato como 
en nivel licenciatura, cuyas parti-
cipaciones serán en las catego-
rías Juvenil Única y Liga Mayor.

En la presentación del nuevo 
líder emplumado, Manuel Ordaz, 
jefe de Deportes de la Universi-
dad Interamericana, destacó la 
llegada del nuevo timonel que se 
encargará de tomar las riendas 
de los conjuntos naranjas para 
los compromisos de 2024 y 2025.

Halcones estrena líder  
El nuevo head coach de los emplumados naranjas se dijo emocionado por tomar 
este reto en el que busca tener un equipo protagonista en los dos torneos que ten-
drá este 2024 y en la primavera del próximo año.

Gerardo Cano
Foto Cortesía
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En la lucha estelar, Místico defendía el Campeonato Mundial 
Histórico de Peso Medio ante Volador Jr. Como second de Mís-
tico aparecía Stigma y como second de Volador salió Vegas.

Los dos luchadores iniciaban con el forcejeo, pero la 
afición estaba con el oriundo de Tepito. Al final, el Rey 
de Plata y Oro, con su clásica llave la Mística, sellaba el 
triunfo y retenía su cinturón.

Duelo de dinastías
La cuarta lucha era un cuadrangular de Dinastías: Octa-

gón y el Hijo de Octagón en una esquina; Euforia y Soberano 
Jr en otra esquina; Atlantis y Atlantis Jr en la tercera esquina 

contra Stuka Jr y el Hijo de Stuka Jr.
Donde los herederos saldrán primero, los dos primeros 

eliminados se verán las caras mientras que los que queden 
se verán en otro duelo.

Los cuatros luchadores iniciaron con todo, tan pronto so-
nó el silbante se fueron contra sus rivales. Soberano elimina-
ba a Atlantis por la tercera cuerda, mientras que Stuka saca-
ba al hijo de Octagón.

Duelo de leyendas
En el primer combate fue entre Atlantis Jr y Atlantis contra 

Octagón y el Hijo de Octagón a una sola caída. Al final, los At-
lantis lograban rendir a los Octagón y se llevaban la victoria.

Euforia vs Stuka
Los misiles laguneros iniciaban con el pie izquierdo, pues 

sus rivales los dominaban; pero con un tope suicida lograban 
reaccionar. Al final, Euforia sobre el menor de los misiles y So-
berano con un tornillo sobre Stuka, se llevaban la victoria.

71 aniversario de la Arena Puebla: Místico retiene ante Volador Jr
En una noche emocionante por el 71 aniversario de la Arena Puebla, Místico retenía su cinturón ante 
Volador Jr y Xelhua salía como nuevo campeón barroco.

Omar Escalante
Foto Omar Escalante

LUCHA LIBRE
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Este caso es de los que uno 
siempre quiere contar, pero desa-
fortunadamente en la Liga MX son 
muy contados: Cristian Mares, un 
joven delantero mexicano de ape-
nas 19 años, cumplió su sueño de 
llegar a la Primera División con el 
Club Puebla, luego de pasar por to-
das las categorías menores.

El artillero juvenil de los Camo-
teros tuvo su debut el pasado fin 
de semana ante Necaxa, en la de-
rrota 4-1 en el estadio Victoria y 
pese al resultado poco favorable, 
completó el proceso que inició en 
el Apertura 2018 en la categoría 
Sub-15. 

El oriundo de León, Guanajuato 
ha sido uno de los jugadores más 
prometedores de la Franja en ca-
tegorías menores, pues ha partici-
pado en todos los torneos desde 
2018, siendo referente en el ataque 
enfranjado. 

Su talento con el Club Puebla no 
pasó desapercibido, pues llegó a 
ser elegido por el Vancouver Whi-
tecaps de la MLS en un préstamo 
que duró un año y posteriormente 
regresó al conjunto poblano.

Cristian Mares ha ido mostran-
do velocidad y explosividad apro-
vechando su juventud por la ban-
da de la derecha siendo un hombre 
importante en el semestre pasado 
dentro de la categoría Sub-20, diri-
gidos por el entonces técnico Fer-
nando Aristeguieta.

En su momento, Nicolas Lar-

camón lo contempló en un par de 
ocasiones como banca en el Clau-
sura 2022, siendo enviado de nue-
vo a la Sub-20 durante la tempora-
da pasada hasta el arribo de “Che-
po” de la Torre, quien le dio el visto 
bueno este fin de semana.

Con su debut en la Liga MX, 
Cristian Mares sumó ocho minu-
tos a la causa enfranjada en la re-
gla de minutos del menor aplicada 
este Apertura 2024, donde los 18 
clubes deben acumular al menos 1 
mil minutos de jóvenes en el terre-
no de juego.

Una promesa “de Primera” 
El juvenil de la Franja, de apenas 19 años y con experiencia en la MLS, tuvo sus primeros minutos en el máximo 
circuito al entrar al minuto 80 en la derrota del Club Puebla ante Necaxa. 

CLUB PUEBLA

Gerardo Cano
Foto Cortesía

Sin tiempo de lamentaciones o 
culpas, el Club Puebla vuelve a ca-
sa con una oportunidad casi inme-
diata de recuperar puntos y sobre 
todo, la imagen tras la mala actua-
ción del pasado fin de semana en 
Aguascalientes, donde fueron am-
pliamente superados por los Ra-
yos del Necaxa.

Buscando hacer pesar la loca-
lía desde el inicio del campeonato, 
los Camoteros arrancan la primera 
fecha doble del Apertura 2024 re-
cibiendo a una gris versión de la 
“Fiera” que sigue generando du-
das y que pueden ofrecer un due-
lo emocionante.

El partido de este martes a las 
21:00 hrs. será un sinodal impor-
tante para ambos conjuntos que 
quieren ir tomando ritmo para la 
Leagues Cup, torneo que iniciará 
en un par de semanas ante clubes 
de la MLS.

Los dirigidos por el “Chepo” 
de la Torre tienen la obligación de 
mejorar en todas las líneas, pues 
quieren evitar repetir las amargas 
noches del semestre pasado. La 
oportunidad es inmejorable, pues 
un triunfo en el Coloso de las Ma-
ravillas significaría superar la mar-

ca de todo el Clausura 2024.
Pese al arranque flojo de los Es-

meraldas, la calidad individual del 
León no está en duda. Como plus 
a este cruce, los recientes duelos 
entre ambos conjuntos tienen vín-
culos interesantes como jugado-
res que han vestido ambas cami-
setas y ni qué decir sobre el paso 
de Nicolás Larcamón por ambos 
banquillos.

Misión: Recuperar confianza 
No es difícil entender que el 

buen inicio en casa y el mal juego 

de hace unos días genera ciertas 
dudas para el proyecto del “Che-
po” de la Torre, principalmente por 
los antecedentes ya mencionados 
en diversas ocasiones. Sin embar-
go, no todo debe verse con fata-
lismo, pues queda mucho camino 
por recorrer en el Apertura 2024.

Sumar puntos en casa no es op-
ción, sino obligación por diversos 
factores comenzando por el te-
ma anímico que será fundamen-
tal para no arrancar el campeonato 
con dos descalabros consecutivos 
previos a la Leagues Cup.

En años recientes, la Franja ha 
sabido hacerse pesar como local 
ante “la Fiera”, consiguiendo resul-
tados positivos, como el de hace 
unos meses donde ambos conjun-
tos regalaron un emocionante 5-4 
en un duelo que prácticamente su-
po a Liguilla.

Con “Chepo” de la Torre, el cua-
dro camotero quiere que el Coloso 
de las Maravillas recupere ese ha-
lo protagónico para que los riva-
les sufran y no saquen puntos de 
la Angelópolis, por lo que un juego 
ordenado será fundamental.

Trabajo con los delanteros

Un tema a considerar con los 
Camoteros es que en sus primeros 
dos juegos ha padecido de “pól-
vora mojada” al marcar dos goles: 
uno de penal con Lucas Cavallini y 
el otro con Rafael Durán. 

Si bien la Franja no es un club 
goleador y las estrategias del 
“Chepo” no lo hacen un cuadro 
ofensivo, el duelo ante los gua-
najuatenses puede ser una bue-
na prueba para los artilleros blan-
quiazules, pues “La Fiera” ha mos-
trado muchas deficiencias en zona 
defensiva.

El debut goleador de Durán y el 
retorno de Cavallini pueden ser sín-
tomas esperanzadores para un equi-
po que no tendrá muchas opciones 
al arco y que deberá aprovechar al 
máximo las que tenga disponibles.

A recuperar la confianza 

ante la Fiera 
Tras una visita para el olvido en Aguascalientes, la Franja no tiene tiempo que perder y en el arranque de 
la primera jornada doble del Apertura 2024, tiene la oportunidad de recuperar puntos ante una Fiera que 
viene herida y sin la fuerza de otros tiempos.  

ÚLTIMOS ENCUENTROS

Los duelos entre poblanos y 
necaxistas han sido muy emo-
cionantes y parejos, pues de 
los últimos 5 encuentros, los Es-
meraldas han ganado 2 veces, 
un empate y 2 triunfos para los 
Camoteros.

El último duelo entre ambas 
escuadras fue en la jornada 12 del 
Clausura 2024, donde “La Fiera” 
venció a los Camoteros por mar-
cador de 2-1. El último anteceden-
te en el “Dos Veces Mundialista” 
fue aquel 5-4 de locos en la penúl-
tima fecha del Apertura 2023.

C2024: León 2-1 Puebla

A2023:  Puebla 5-4 León

C2023: León 2-0 Puebla

A2022: Puebla 1-1 León

C2022: León 0-1 Puebla

CLUB PUEBLA

Gerardo Cano
Arte Osvaldo López
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